

CONSEJO DE MINISTROS 05-05-2017

El Gobierno distribuye 1.893 millones de euros entre las Comunidades Autónomas para políticas activas de empleo

Esta cantidad se elevaría hasta los 2.018 millones con la aprobación de los Presupuestos de 2017. Además, el Gobierno ha presentado un informe sobre la evolución del empleo, que constata que todo el crecimiento se está trasladando a la creación de puestos de trabajo, y ha aprobado el Plan Hidrológico del distrito de cuenca fluvial de Cataluña.

El Consejo de Ministros ha acordado el reparto de los fondos para la ejecución de las políticas activas de empleo entre las Comunidades Autónomas. La ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, ha señalado que esta decisión, unida a la prórroga la semana pasada del Programa de Activación para el Empleo, refleja el compromiso del Ejecutivo de trabajar por el empleo desde el consenso.

La cantidad que se distribuirá asciende a 1.893 millones de euros, un 5,14% más que en el año 2016. Báñez ha apuntado que si se aprobaran los Presupuestos Generales del Estado cuya tramitación está en marcha, el porcentaje de aumento sería del 12,7% (2.018 millones). Los fondos incluyen 129 millones de euros para un programa de acción conjunto dirigido a los parados de larga duración.

La titular de Empleo ha afirmado que el reparto recoge el acuerdo alcanzado en la pasada Conferencia de Presidentes de evaluar las políticas activas en función de los resultados. En la Conferencia Sectorial, ha explicado, se aprobaron "por unanimidad" los criterios con los que posteriormente se ha llevado a cabo la evaluación y el reparto de los fondos.

Creación intensa de empleo

Por otra parte, Fátima Báñez ha presentado en el Consejo de Ministros un informe sobre la evolución del empleo que refleja lo que, a su juicio, es el "gran cambio estructural" del mercado laboral español: "Todo el crecimiento económico se traduce de manera intensa en creación de empleo".

El ritmo de creación de puestos de trabajo, ha detallado, es del 3,77%, mientras que en diciembre de 2011 el empleo se destruía a un ritmo del 2%.

De esta manera, España ha recuperado casi el 60% de los trabajos destruidos por la crisis, en términos de afiliados a la Seguridad Social. Báñez ha recordado que, según los datos de los registros públicos de empleo conocidos el jueves, en abril se produjo el mayor descenso mensual del paro de toda la serie histórica.

La ministra también ha apuntado que la mitad de la reducción del desempleo en la zona euro se produce en España, como recogen los últimos datos de Eurostat. "Algo muy diferente a lo que ocurría al comienzo de la legislatura pasada, cuando España aportaba el 60% del desempleo a la zona euro", ha manifestado.

RECUPERACIÓN INCLUSIVA

En cuanto a la calidad del empleo, Fátima Báñez ha indicado que la economía española se encuentra en el periodo más prolongado de incrementos continuados de la contratación indefinida. En la actualidad, ha añadido, el porcentaje de asalariados con contratos indefinidos es del 75%, seis puntos más que al inicio de la crisis. Además, nueve de cada diez empleos recuperados lo son a tiempo completo.

La ministra ha subrayado igualmente que el sector privado sigue siendo el gran creador de puestos de trabajo -con el 96,4% del total- y que la recuperación es "muy inclusiva", ya que el empleo crece en todas las comunidades autónomas, provincias, grupos de edad y sectores económicos.

También ha destacado los avances en el empleo de las mujeres -la cifra de afiliadas es la más alta de la historia-, los jóvenes, los mayores de 45 años, los parados de larga duración y las personas con discapacidad (la contratación entre ese colectivo registró un récord en 2016 y ha seguido creciendo en los primeros meses de este año).

DIÁLOGO ANTE LOS RETOS

La titular de Empleo y Seguridad Social ha asegurado que aún "queda mucho por hacer", especialmente en el caso de los parados de larga duración y los menores de 30 años. Báñez ha señalado que más de 2,3 millones de desempleados no han concluido la Educación Secundaria Obligatoria, "que es un elemento clave para la empleabilidad". De hecho, la tasa de paro es tres veces más baja entre las personas con educación superior, ha dicho.

La ministra ha defendido que en la lucha contra el paro "la política económica ayuda, pero también los acuerdos de negociación colectiva son capitales para las ganancias de poder adquisitivo de los trabajadores, la competitividad de las empresas y la creación de 500.000 empleos cada año en nuestro país". Báñez ha animado a los interlocutores sociales a renovar sus acuerdos para este año y el próximo y ha recalcado la importancia de "la unidad, el consenso y el diálogo permanente para seguir creando oportunidades".

Cuenca fluvial de Cataluña

El Consejo de Ministros ha aprobado el Plan Hidrológico del distrito de la cuenca fluvial de Cataluña, con vigencia hasta 2021. Este Plan Hidrológico, elaborado por la Comunidad Autónoma y aprobado tras obtener el informe favorable del Consejo

Nacional del Agua, se enmarca en la aprobación de los planes hidrológicos del segundo ciclo de planificación (2015-2021).

El ministro de Educación, Cultura y Deporte y portavoz del Gobierno, Íñigo Méndez de Vigo, ha aclarado que "no hay en ningún caso trasvase y no hay ni una gota del Ebro que quede afectada por el Real Decreto". Con este plan, el Estado ha completado la aprobación de todos los planes hidrográficos de su competencia, salvo los de Canarias.

Por otra parte, el Gobierno ha tomado razón de las obras de emergencia para paliar los daños causados al dominio público hidráulico de la demarcación del Segura por el temporal de diciembre de 2016, por un importe de 23.095.000 euros para acometer un total de cincuenta obras.

Comisión Mixta del Concierto Económico Vasco

Íñigo Méndez de Vigo ha informado de que el Consejo de Ministros ha acordado nombrar a los representantes de la Administración General del Estado en la Comisión Mixta del Concierto Económico entre el Estado y la Comunidad Autónoma del País Vasco, con el fin de que "en los próximos meses lleguen a un acuerdo sobre esta materia".

Esta decisión, según ha explicado, se une a los acuerdos ya alcanzados con el Gobierno canario, en la denominada Agenda Canaria, y al acuerdo sobre los presupuestos del Ejecutivo vasco.

Situación de la estiba

El portavoz del Gobierno ha explicado que el ministro de Fomento ha presentado en la reunión del Gabinete un informe sobre la situación de la estiba.

Al respecto, ha comentado que las negociaciones con los estibadores continúan y que el Ejecutivo tiene mucho interés en aprobar la reforma del sector porque lo exige una

sentencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea y para "evitar a los bolsillos de los españoles un enorme perjuicio económico".

Valoración de la semana

En su valoración política de la semana, Méndez de Vigo ha agradecido el apoyo de los grupos políticos que rechazaron ayer las enmiendas a la totalidad de los Presupuestos Generales del Estado. Este respaldo posibilita que continúe la tramitación parlamentaria de las cuentas públicas.

A juicio del ministro, estamos un "nuevo ciclo político, económico y social" que se caracteriza por el creciente prestigio e influencia internacional de España: "Nuestro país es un país serio, solvente, fiable, en el que se puede confiar". En este sentido, ha destacado el nivel de interlocución que está teniendo el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, en sus últimas cumbres internacionales y visitas oficiales.

Además, Méndez de Vigo ha resaltado que los Presupuestos que defiende el Gobierno "son los mejores para el crecimiento, para la creación de empleo y para el equilibrio social". Al respecto, ha afirmado que garantizan "no solo el mantenimiento de los servicios públicos, sino el aumento de los mismos para mejorar las condiciones de vida de las personas".

El ministro ha indicado, asimismo, que son los presupuestos de la cohesión territorial porque las comunidades autónomas recibirán 5.386 millones de euros más que en el año 2016.

AVANZA LA CULTURA DEL PACTO

Méndez de Vigo ha añadido que el Ejecutivo entiende que hay un conjunto de grupos políticos que "están por una legislatura productiva y no por una infértil, por la estabilidad política y no por la zozobra institucional, por construir y no por bloquear".

El ministro confía en que la posición de estos grupos sea un "antecedente positivo" para alcanzar acuerdos en temas como la reforma de las pensiones, el Pacto de Estado social y político por la educación o el pacto para luchar contra la violencia de género.

En este punto, el portavoz ha resaltado que "avanza la cultura del pacto, lo que nos parece enormemente positivo en esta legislatura que hemos denominado del diálogo". Además, ha hecho un llamamiento a todos los grupos para que sean positivos y dejen atrás "luchas partidistas y prejuicios ideológicos" y apoyen los Presupuestos.

CARÁCTER SOCIAL DE LOS PRESUPUESTOS

El ministro ha reiterado que las cuentas públicas tienen un carácter eminentemente social. De hecho, las pensiones representan el 40% del gasto del presupuesto consolidado y la dotación en becas es de 1.523 millones de euros, la "más alta de la historia". También ha concretado que se incrementa un 4,9% la partida para protección familiar y para luchar contra la pobreza infantil.

Además, la oferta de empleo público será "la mayor de la democracia": "Más profesores, más jueces, más policías, más médicos" y 250.000 pasarán a ser fijos.

Asuntos de actualidad

Preguntado por el anuncio de licitación de las urnas para el referéndum independentista en Cataluña, Íñigo Méndez de Vigo ha afirmado que si se confirma, la Fiscalía intervendrá. El ministro ha insistido en que el Gobierno "está dispuesto a dialogar, dentro de la ley, sin fecha de caducidad".

Respecto al dictamen de la Corte de Arbitraje del Banco Mundial por el que España pierde su primer arbitraje internacional debido a los recortes aplicados a las energías renovables desde el año 2010, el ministro ha dicho que el Ejecutivo está estudiando si recurrirlo o no. Méndez de Vigo ha recordado que "cuando el Gobierno llevó a cabo la reforma eléctrica, la deuda superaba los 26.000 millones de euros y hubiera seguido creciendo a razón de 10.500 millones anuales". El Ejecutivo, ha añadido, realizó la



cem

CONFEDERACIÓN
DE EMPRESARIOS
DE MÁLAGA

reforma que consideraba adecuada para corregir esa situación, pues de no hacerlo "hubiera tenido que subir el recibo de la luz un 42%".

En cuanto a si el Gobierno piensa acometer una segunda reforma laboral, la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, ha respondido que "la reforma laboral está hecha", aunque hay que avanzar con los interlocutores sociales para "seguir sumando estabilidad y calidad en el empleo". Además, ha aclarado que el Ejecutivo se ha comprometido a reducir de cuatro a tres las modalidades de contratación (indefinidos, temporal con indemnización creciente y formativo), pero en ningún caso a poner en marcha el contrato único.